

FIJI
AT A GLANCE

Population: 715,000 (July 1986)
Area: 7,056 square miles, more than 300 islands

Capital: Suva Official name: Fiji
Government: Parliamentary democracy
Head of government: Prime Minister Timoci Bavadra

Gross domestic product: \$1.2 billion (1983)
Major industries: Sugar refining, tourism, gold and lumber
Agriculture: Sugar, copra, ginger, bananas and rice
Labor force: 40% service, 43.4% agriculture, 15.6% industry
Per capita income: \$1,440
Literacy: 80%

Source: World Almanac & Book of Facts 1987, World Factbook 1986

MAPA DE ISLA FIJI. Nueva York, mayo 14. Algunas características de la isla Fiji, donde los militares, encabezados por el teniente coronel Sitiveni Rabuka, derrocaron hoy al régimen izquierdista. (AP).

Más de 50 Heridos en Manifestaciones en Corea del Sur

SEUL, mayo 14 (AP).— Más de 50 personas resultaron heridas hoy en violentas manifestaciones contra el Gobierno en Seúl y otras ciudades de Corea del Sur, mientras millares de estudiantes sostenían pedreas con la policía en varios predios universitarios.

La policía de unos 120,000 efectivos fue puesta en alerta mayor ante la posibilidad de un agravamiento de la situación.

Versiones periodísticas dijeron que cerca de 10,000 estudiantes se manifestaron en 34 universidades y colegios de nivel universitario a lo largo del país. La agencia noticiosa Yonhap y fuentes académicas informaron que por lo menos medio centenar de estudiantes fue herido en cuatro predios universitarios pero no se dieron cifras globales.

Las protestas públicas han arreciado desde que el Presidente Chun Doo-Hwan anunció el 13 de abril que ha suspendido el debate de todos los asuntos constitucionales y elegirá a su sucesor bajo el controvertido sistema del colegio electoral.



INSTA A REBELION. Manila, mayo 14. Juan Ponce Enrile, ex-Ministro de Defensa, y candidato senatorial de oposición, instó hoy a millares de filipinos a derrocar a la Presidenta Corazón Aquino. (AP).

Continúan las Maniobras entre los E.U. y Honduras

TRUJILLO (Honduras), mayo 14 (ACAN-EFE).— Tropas de Estados Unidos y Honduras avanzaban hoy sobre un reducto de fuerzas extranjeras situado al oriente de este puerto del Atlántico hondureño, dentro de las maniobras conjuntas "Escudo Sólido-87".

El puerto de Trujillo y sus playas aledañas fueron recuperadas el miércoles en acciones

de asalto aéreo, bombardeo naval y aéreo y un desembarco anfíbio de tropas combinadas, dentro del supuesto de los ejercicios militares conjuntos honduro-estadounidenses.

Las tropas que desembarcaron y las que asaltaron varios puestos, tras ser transportadas en helicópteros, han en-

—Favor pase a la página 23.

Enrile Insta a Derrocar a Presidenta C. Aquino

MANILA, mayo 14 (UPI).— Ante millares de vociferantes partidarios, Juan Ponce Enrile, el arquitecto de la revuelta popular que instaló en el poder a la Presidenta Corazón Aquino, acusó hoy al Gobierno de "trampear" y manifestó que había llegado la hora para que el pueblo actuara a fin de derrocar a la mandataria.

Enrile, cuyo partido opositor Gran Alianza Democrática (GAD) se encaminaba hacia una abrumadora derrota, tras las elecciones legislativas del lunes, sostuvo que el Gobierno debía ser castigado por sus crímenes.

De 15,000 a 20,000 vociferantes participaron en la manifestación en la

Avenida Epifanio de los Santos (AEDS), el lugar donde el año pasado más de un millón de personas apoyaron la rebelión militar encabezada por Enrile que derrocó al Presidente Ferdinand Marcos.

De pie sobre un furgón con una toalla enrollada al cuello para defenderse del calor tropical, el ex Ministro de Defensa dijo que su partido se había presentado a las elecciones parlamentarias del lunes porque esperaba que sería una jornada electoral justa.

"No sabemos que tenían un plan para trampear, no a Enrile sino al país", declaró Enrile, mientras sus

—Favor pase a la página 23.

Polémica por el Escándalo 'Irán-Contras' en Costa Rica

SAN JOSE, mayo 14 (ACAN-EFE).— La investigación del escándalo "Irán-Contras" que realiza el Senado de Estados Unidos ha generado una agria polémica entre los dos partidos políticos mayoritarios de Costa Rica, en la que abundan las acusaciones mutuas de supuesta ayuda a los antisandinistas.

La gota que derramó el vaso fueron las afirmaciones del general retirado Richard Secord, quien la semana pasada aseguró ante la comisión senatorial que el ex Presidente costarricense Luis Alberto Monge otorgó la autorización para la construcción de una pista aérea para el abastecimiento de la "contra" desde este país.

El aeropuerto, clausurado en mayo del año pasado por orden del nuevo Presidente, Oscar Arias, está situado en el norte de Costa Rica, cerca de la fronte-

—Favor pase a la página 23.

Fracasa una Ofensiva del Ejército Popular Sandinista

TEGUCIGALPA, mayo 14 (UPI).— Los rebeldes nicaragüenses aseguraron hoy que las tropas del Ejército Popular Sandinista lanzaron una gran ofensiva contra una base rebelde en las riberas del río Bocay durante el fin de semana pasado, pero que no pudieron desalojar-

los. El jefe militar de los rebeldes, Enrique Bermúdez, en una entrevista transmitida a través de la clandestina radio "15 de Septiembre", indicó que la operación sandinista ejecutada el sábado resultó un com-

—Favor pase a la página 23.

Resumen mundial

Elizabeth Taylor Recibe Condecoración Francesa



PARIS, mayo 14 (AP).— El Presidente francés, Francois Mitterrand, otorgó hoy a Elizabeth Taylor la legión de honor, la más prestigiosa condecoración que otorga Francia, por su destacado aporte a las artes.

Al concederle la orden, Mitterrand elogió el trabajo de la actriz en favor de las víctimas del SIDA, que inició a raíz de que muriera de esa enfermedad Rock Hudson, su amigo y compañero de actuación en la película "Gigante". Taylor ha organizado actividades para recaudar fondos para investigar y tratar de hallar una cura a la enfermedad.

En la ceremonia, que se realizó en un salón de fiestas del Palacio del Eliseo, también fue condecorado el director de cine británico Peter Brook. La ceremonia fue la última etapa de un viaje de la Taylor a Francia.

Mujer es Nombrada Presidenta Organismo Energía Nuclear

BUENOS AIRES, mayo 14 (AP).— El Gobierno designó hoy como nueva presidenta de la Comisión Nacional de Energía Atómica

—Favor pase a la página 22.

Terrorismo, Narcotráfico y Economía: Problemas L.A.

NUEVA YORK, mayo 14 (UPI).— En la América Latina se está produciendo un renacimiento democrático, pero la mayoría de los países enfrentan problemas debido a la crisis económica y al surgimiento del terrorismo y del narcotráfico, dijo hoy un experto del Comité Judío Americano.

Jacobo Kovadloff, director de la Oficina Sudamericana del Comité, habló en una sesión dedicada a la situación de la comunidad judía latinoamericana al iniciarse la 81 reunión anual de la entidad, dedicada a la promoción de las relaciones humanas, a combatir la intolerancia y a defender los derechos humanos.

Kovadloff enfatizó que las comunidades judías latinoamericanas están integradas en la población en general. Además, "con la excepción de Nicaragua y Cuba, la mayoría de los países tienen relaciones normales y cor-

diales con Israel".

De todos modos indicó que pese a la atmósfera de libertad y pluralismo que caracteriza al renacimiento de las democracias en la mayoría de los países latinoamericanos, hay problemas serios que causan ansiedad y temor.

Agregó que "en Perú, Colombia y América Central, están creciendo los grupos terroristas y de narcotraficantes. La penosa situación económica y financiera en todos esos países están produciendo desempleo, inquietud y violencia".

Kovadloff comentó que, además, el problema tremendo de la iliquidez y de la "tremenda deuda externa" no ha encontrado soluciones y el resultado es que los países latinoamericanos, en busca de nuevos mercados, han establecido vínculos fuertes con la Unión Soviética y naciones árabes.

Bolsa Cierra con Altibajos

NUEVA YORK, mayo 14 (AP).— Los precios de las acciones cerraron hoy en la Bolsa con altibajos en transacciones poco numerosas después que el anuncio del Gobierno sobre la balanza comercial no imprimió ningún impulso definitivo al mercado.

El promedio industrial Dow Jones de 30 industriales perdió 4.19 puntos para cerrar a 2.325,49.

Las acciones ganadoras cerraron casi emparejadas con las perdedoras, con 772 en alza, 758 en baja y 442 inalteradas.

El volumen total de títulos negociados fue de 152.04 millones, en baja frente a los 170.97 millones de la jornada previa.

El índice compuesto de la Bolsa subió 0,06 punto para cerrar a 165,76.

DOLAR Y ORO

LONDRES, mayo 14 —Favor pase a la página 33.



INAUGURA ASAMBLEA. Montevideo, mayo 14. El Presidente de Uruguay, Julio Sanguinetti, inauguró hoy la segunda etapa de la Trigésima Sexta Asamblea General del Instituto Internacional de Prensa. (AP).